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/一线调查

进季后赛需要一些运气
———上海男篮CBA新赛季前瞻

! ! ! !上赛季，上海男篮倒数第四名
令球迷失望。新赛季上海队能否重
整旗鼓，再次打入季后赛，令人关
注。最近媒体的两则报道提升了球
迷对上海队的期望值。一是俱乐部
在引进外援上斥巨资，韦弗加盟上
海队薪水达到 !"#万美元。二是姚
明定下目标，上海队新赛季要打入
季后赛。

姚明接手后，除了第一个赛
季，上海队最近几个赛季赛前都很
低调，无论是邓华德还是帕纳吉
奥，主教练赛前从不提要打进季后
赛，只是强调要努力打好每一场比
赛。老板姚明和总经理章明基也不
在公开场合谈论具体目标。

上海队一直低调的原因很简
单，从 $%&多支球队的实力看，上
海队绝无必进季后赛的把握，是一
支季后赛边缘球队，打得好，能进
前八名，打得差一点，十名开外也
正常。影响成绩的因素有很多，像
上赛季阿里纳斯受伤，单外援再加
上刘炜缺席几场关键比赛，成绩就
一落千丈了。

韦弗年薪未超百万
本赛季，上海队其实并不高

调，只是一些媒体的炒作，让上海
队显得稍稍高调了一些。关于外援
引进，上海队一直走追求性价比高
的路线，本赛季也依然如此。据记
者了解，韦弗的年薪远低于 !"#万
美元，在 '#万美元左右，但对上海
队来说，韦弗也是以往外援中薪水
最高者之一了。上海队看中他，不
仅是因为他有很强的得分能力，还
因为他在国内球迷中有很高的知
名度，他和姚明曾经是火箭队队
友，且在姚明受伤时表现出色。

姚明本赛季对球队提出了更
高的目标？也不是。记者问姚明本
赛季为何高调起来!姚明说"#没有

啊! 我们每个赛季都是这个目标

嘛$ %作为球队的老板!姚明每个赛

季都有打进季后赛的要求!只不过

以前没有公开讲而已$

说这些，只是想证明这样一个
事实，上海男篮本赛季并不像一些
媒体炒作的那样，在投入上有大动
作，姚明也没有对球队提出新的要
求。姚明本赛季坚持不用亚洲外
援，从一个侧面反映了他所坚持的
理念，他认为亚洲外援对中国球员
的成长不利。他在经营俱乐部方面
也不会为追求成绩，而放弃自己一
直认为是对的东西。

上海男篮本赛季还是像以往
那样，按正常的节奏引进内外援。
新阵容的实力应该与前几个赛季
相差不大。依然是一支季后赛的边
缘球队。
在一次公开训练课上有记者问

上海队主帅王群，引援后，这个赛季
我们的实力是不是有很大提高。王
群哈哈一笑：“这是你们的说法。”王
群谈到新赛季一直低调：“我的任务
就是让球队止住滑坡，在这个基础
上，尽量让球队有所提升。”

主力状况令人担忧
王群的低调是有原因的。
首先是部分主力队员身体状况

令人担忧。主力中锋张兆旭在今年
亚锦赛前国家队集训时发现腰伤，
经确诊患有腰椎间盘突出症，退出
集训。张兆旭是内线核心，这一难以
根治的伤病，对训练和比赛都会带

来难以预料的情况。不过，章明基坚
持认为张兆旭的腰伤问题不大，他
告诉记者：“我觉得他每场打 (#分
钟没有问题。”话虽如此，真到比赛
激烈的时候，张兆旭会发挥成什么
样子，谁的心里都没有底。

刘炜测试还没过关
最近在四川进行的体能测试，

也反映出一些主要球员还没达到
最佳状态。队长刘炜向记者透露，
他因肘部和脚踝都有伤，两项力量
类测试都无法过关，还需到北京补
测。刘炜上赛季发挥出色，但这员
老将始终是带伤上阵，一旦伤病加
重，球队的成绩就会受到影响。上
赛季刘炜就有一阵子不能上场，本
赛季是否还会受伤病困扰，这也是
令人担心的问题。另外，新引进的
内援卢伟和冯甜来上海前训练不
正常，这次体测，折返跑也没通过，
仍需补测。王群上任后希望球队打
出快速强悍的风格，现在连外线球
员甚至年轻小个队员都在速度上
达不到篮协的体能测试标准，这不
能不说是个令人担忧的问题。

王群赛前低调，还有一个原
因，是内外援的引进到底会给球队
的战斗力带来多少提升，未经过实
战的检验，始终是个未知数。大外
援杰克逊刚到，会不会比去年的怀
特更好？韦弗虽然得分能力很强，
但在防守和突破能力上，强悍吗？
引进的 )个内援中，张卓君被查出
患有马凡氏综合征，上周四已宣布

退役。中锋吴冠希只有 !'岁，从未
参加过 $%&联赛。重回上海队的冯
甜和从辽宁引进的卢伟，增强了上
海队的外线实力，但外线好手王勇
和彭飞都不在本赛季球员名单之
中，一个当了教练，一个受伤。从以
上所述的情况看! 新内援的到来!

确实是目前球队需要的!但由于同

时有以往的好手退出!上海队国内

球员的整体实力比上赛季只能说

是稍有提升!但变化不大$

每场比赛都是恶战
好在，年轻球员经过夏训有了

进步。在前不久的国内邀
请赛上，王群称孟令源、
葛旸、吴洋等年轻选手表
现不错。

上海队要打进季后赛，既要靠
自己努力，还需要一些运气。如果
主力球员出现较重伤病，那就非常
困难。即使一切正常，一些实力相
近球队之间的关键场次能否拿下，
有时候真的只能看运气了。现在各
球队都把打进季后赛作为目标，上
赛季成绩差的球队引进亚洲外援
后都变强了。对上海队来说，每一
场比赛，都将是恶战。王群在抓技
战术的同时，特别强调作风建设，
希望球员打出血性。

确实，对于在各支球队中实力
地位并没有明显提升的上海队来
说，要想挤进季后赛，除了需要点
运气，唯有一个“拼”字。
本报记者 王志灵 陶邢莹

! 上海男篮看中韦弗的得分能力和

知名度 图 !"#


